

# Soberanía a las Malvinas: Argentina

- ★ La Recuperación de las Islas, Necesario Para el País
- ★ Hallazgo Petrolero Abre el Pleito con Gran Bretaña

BUENOS AIRES, 19 de abril. (AFP)—El reciente descubrimiento de otro yacimiento de petróleo en el Mar Austral argentino reavivó el viejo pleito de las Malvinas en la última semana y el gobierno dio nuevas instrucciones a su embajador en Londres, para reactivar las negociaciones con Gran Bretaña por la soberanía de las islas.

Cuando faltan dos años para cumplirse el sesquicentenario de la ocupación ocurrida en 1833, en fuentes cercanas al canciller Oscar Camillion, se recordó que la recuperación de las Malvinas es uno de los objetivos prioritarios de la política exterior argentina. Para algunos observadores, el curso de las negociaciones tomará otro rumbo con el cambio parcial de gobierno que tuvo lugar en Argentina el mes pasado.

La salida del gabinete de José Alfredo Martínez de Hoz, un ministro de Economía que ejerció virtuales funciones de primer ministro, devolverá a la cancillería el timón de las negociaciones con Gran Bretaña que continuará exigiendo, por sobre los deseos ingleses de cooperación económica, la devolución

irrestricada del Archipiélago, aseguró una fuente local.

Durante los cinco años de ministerio, Martínez de Hoz viajó cinco veces a Londres en visitas que fueron calificadas como "privadas" pero que obligaron, por lo menos en dos oportunidades, a desmentirlos oficiales de la cancillería rechazando las hipótesis

británicas de trazar planes conjuntos para el desarrollo de las islas.

La intransigencia argentina llevó finalmente a una última ronda de conversaciones en Nueva York, celebrada en febrero pasado, que culminó en un virtual fracaso, donde ni siquiera se fijaron las posiciones de las partes y la posibilidad de un nuevo encuentro.

## SE REAVIVA EL INTERES

El reciente descubrimiento de un nuevo yacimiento de petróleo en el Mar Austral argentino, sumado a otro hallazgo comunicado oficialmente a principios de año en una zona alejada, ubicados ambos entre el continente y las islas Malvinas, reavivó el interés por definir el viejo pleito que, desde el punto de vista jurídico, tiene para Argentina y Gran Bretaña diferentes puntos de vista y así lo exponen ante la Organización de las Naciones Unidas.

Mientras el gobierno argentino sostiene que se trata de un territorio usurpado y en consecuencia sólo cabe restituirlo a la nación del que forma parte, Londres sólo acepta tratar la cuestión de la descolonización.

El espinoso asunto llevó a enfriar de tal manera las relaciones entre los dos países que en enero de 1976 la Argentina decidió retirar su embajador en Londres, luego del incidente causado por la misión que encabezó lord Shackleton a las Malvinas, con el propósito de estudiar el potencial económico del Archipiélago, pese a la opinión adversa de la cancillería de Buenos Aires.

El gobierno que tomó el poder en marzo de 1976 dejó en manos de Martínez de Hoz el trazado de una nueva política de acercamiento con Londres, secreta al menos aquí, al parecer basadas en la puesta en práctica de planes conjuntos destinados a explotar las riquezas de las islas dejando de lado momentáneamente el problema de la soberanía.

Recién en 1979 fue restituido el embajador en Londres y simultáneamente llegó a Buenos Aires el representante inglés. Las negociaciones sobre el tema de la soberanía se reanudaron hasta caer en un pozo en febrero de este año, del que intenta salir el nuevo canciller argentino.

Fuentes diplomáticas admitieron que un favorable de Estados Unidos puede aparejar un significativo en la sión bilateral con Bretaña. La Argentina apoyada en los grupos nacionales por el de los no alineados, pertenece cuando el problema de la ración de las islas.

## EXCELSIOR

## Sindicatos Argentinos Piden al Gobierno que no se Estrene "Evita" en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 19 de abril (DPA)—La regional de la central obrera "CGT" de Córdoba publicó hoy un manifiesto solicitando tanto a la Organización Techo Gremial como al Gobierno nacional se impida en Argentina la presentación del musical "Evita".

La mencionada obra, que se presenta en escena desde hace varios años con gran éxito en Norteamérica y Europa, está referida a la vida de la segunda esposa del ex presidente general Juan Domingo Perón, la considerada por masas populares argentinas "abanderada de los descamisados", Eva María Duarte de Perón.

El tema musical de fondo "No llores por mí Argentina" está siendo reproducido también por radio-emisoras argentinas, pero bajo el título de "No llores por mí" y sin texto.

Ya tiempo atrás esferas sindicales y partidarias peronistas repudiaron dicho

musical por considerarlo una obra que tergiversa la vida y obra de Evita Perón, lesionando además "caros sentimientos de grandes sectores del pueblo argentino al ridiculizar a esa figura histórica y su recuerdo.

Recientemente se conocieron planes para presentar el musical "Evita" en escena o por televisión en Argentina, aunque de todos modos existen dudas que el tema será autorizado, ya que de cualquier manera es susceptible abrir heridas de la reciente historia del país, que aún no están cicatrizadas.

Evita Perón tuvo decidida influencia en la vida pública argentina de 1945 a 1952, cuando falleció de leucemia a la edad de sólo 33 años. Más que en torno a quizás ninguna otra figura de la vida pública contemporánea del país, alrededor de Evita Perón se han tejido leyendas, admiraciones y odios. Aunque no existe

la menor duda posible sobre la causa de su trágica muerte está latente un sentimiento de que ésta fue resultante de sus sacrificios para el pueblo. La hermosa ex actriz formó estéticamente una linda pareja con el apuesto entonces coronel Juan Domingo Perón, pero nunca fue aceptada por la sociedad establecida del país, que la consideró vulgar y "carrerista". En tanto las masas populares gustaron de verla rodeada de lujos como expresión de que el pueblo había llegado a ser representado en el poder y, aunque muchos métodos que empleó para reunir fondos para la obra social que llevaba su nombre eran discutibles, es in cuestionable que se supo granjear con autenticidad con esa "Fundación Evita" la confianza y el cariño de millones de argentinos, para quienes hasta entonces preocupado.